
市議会１２月会議 

一般質問 質問事項 発言順位 ６ 質問議員 宮 岸 美 苗 

質 問 要 旨（概要） 

 

１ 「子どもの貧困」について 

   

経済的な貧困が機会の貧困も招くが、本市の状況も踏まえ市長の見解を問う。 

 

 

２ 就学援助の支給項目の拡充を 

 

  文科省が示す就学援助の支給項目にはクラブ活動費、卒業アルバム代、オンライ

ン学習通信費を含むが、地方交付税措置があり、本市の支給項目に追加を。 

 

 

３ 奨学金制度の拡充・創設を 

  

 高校生奨学金支給事業の拡充と、経済的に厳しい世帯を対象とした奨学金制度の創

設について。 

 

 

４ 小学校給食費の早期無償化を 

 

  新年度に向けて見通しはどうか。 

 

 

５ 有機給食推進に向けて 

 

⑴  生産者が安心して有機農業に取り組めるよう、安定的な販路確保と価格保障を

するという本市の意思表示がまず必要では。 

 

 ⑵ 生産者に慣行農法からの転換に必要な研修や先進地に学ぶ機会の提供と支援が

必要では。 

 

⑶ 人と環境に優しい持続可能な農業への転換として有機農業が求められている 

が、環境面から生産者側へどう働きかけていくか。 

 

⑷ 学校では白御飯の残食が１位となっているが、どう改善していけるか。 

 

 

 

( １／２ ) 



  

   質問議員 宮 岸 美 苗 

質 問 要 旨（概要） 

 

６ 防災に関連して 

 

⑴  本市の避難所運営マニュアルにスフィア基準を盛り込んでは。 

 

⑵ 地域の防災関連の取組の中で、スフィア基準を周知できるような働きかけを。 

 

 ⑶ 首相の所信表明演説を受けて、二次避難施設の学校への空調設備の整備計画を

新年度から立ち上げては。 

 

 

７ 道路の維持管理について 

   

市道をはじめ生活道路の維持管理は市民の安心につながるので、それに要する大幅 

な予算確保を求めたい。 

( ２／２ ) 


